

beaucoup plus grande, qui a l'air d'un gland. Et ces derniers qui passent pour les meilleurs guerriers sont très-considerés.

Ces trois nations Nicaragua, Chorotega et Chontale, se fendent la langue par dessous; quelquefois aussi, les oreilles et les parties naturelles; mais les femmes n'ont pas cet usage. Les deux sexes se percent les oreilles et se font sur le corps, avec des couteaux en pierre, des dessins ineffaçables, dans lesquels ils introduisent une espèce de charbon noir qu'ils nomment *tile*. Chaque cacique a une marque particulière par laquelle ses vassaux le distinguent. Ces dessins sont faits par des artistes très-habiles qui gagnent leur vie à cela. Les hommes sont vêtus d'une espèce de pourpoint sans manche, en étoffe de coton tissue de diverses couleurs. Ils ont une espèce de ceinture en étoffe de coton blanche, de la largeur de la main, qu'ils tordent jusqu'à ce qu'elle ne soit pas plus grosse que le pouce. Ils se la tournent alors autour du corps, depuis